

ANÁLISIS

Garantías: hay que explorar alternativas

JOSÉ LUIS NORAMBUENA
JEFE PLANIFICACIÓN Y GESTIÓN FINANCIERA DE UTILITAS

En el dinámico mundo del sector agrícola, donde la producción y la inversión son importantes, las garantías desempeñan un papel destacado. Estas no solo aseguran la estabilidad financiera del proyecto, sino que también facilitan el acceso a recursos esenciales para el desarrollo y la expansión. Sin embargo, es importante comprender la diferencia entre las garantías tradicionales y las alternativas me-

nos conocidas pero igualmente efectivas, como las garantías de Corfo, que pueden brindar beneficios reales a los agricultores.

Las garantías financieras tradicionales requieren incluir activos tangibles como bienes inmuebles, maquinaria e inventario que se ofrecen como garantía en caso de incumplimiento del préstamo. Estas garantías son esenciales

para proteger a las entidades financieras y garantizar el reembolso de los fondos en circunstancias adversas. Sin embargo, debido a que el exceso de garantías requiere un monto superior al monto del préstamo, son más restrictivas y pueden dificultar particularmente el acceso al financiamiento para los pequeños y medianos agricultores.

En ese sentido, las garantías Corfo ofrecen una valiosa alternativa. Este sistema, apoyado por la Corporación de Fomento de la Producción de Chile, permite a los agricultores acceder a préstamos garantizados por el Gobierno y ofrece condiciones más favorables y flexibles. Esto no solo reduce los riesgos percibidos por las entidades financieras sino que también promueve la inclusión financiera de los sectores desfavorecidos en la agricultura.

Utilizar una garantía Corfo puede ser una estrategia inteligente para maximizar el acceso a recursos financieros sin inmovilizar indebidamente los activos personales. Estas garantías gubernamentales no solo reducen la necesidad de sobre garantía, sino que también pueden mejorar la economía de los proyectos agrícolas al proporcionar plazos de pago más largos y tasas de interés competitivas.

En resumen, si bien las garantías tradicionales en el sector agrícola son esenciales para asegurar el apoyo financiero necesario, es importante explorar y utilizar alternativas como las garantías de Corfo. Estos no solo reducen el impacto del exceso de garantías requerido por las instituciones financieras, sino que también pueden abrir nuevas oportunidades de crecimiento y desarrollo para los agricultores.